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28 años rindiendo honores a Santa
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Durante los días 18, 19 y 22 de noviembre 
se han celebrado en Barcarrota las XXVIII 
Jornadas Musicales en Honor a Santa 
Cecilia, Patrona de la Música.

La Banda Municipal de Música 
"Guzmán Ricis" la Coral Barcarroteña "José 
Antonio Hernández" y la Escuela Municipal 
de Música "Guzmán Ricis" han sido las

1 
.2 
3 
4 
.6

Fotorrecuerdos
Cultura................
Biblioteca...........
En la última.......

Número 189 
NOVIEMBRE 2016

Año XIX

agrupaciones que han participado en las 
mismas ofreciendo diferentes actuaciones.

La música es una seña de identidad 
de Barcarrota gracias a estas agrupaciones 
que ejercen de embajadoras de la misma, 
promocionándola en todos y cada uno de 
sus conciertos ofrecidos en diferentes 
puntos de la región, España y Portugal.
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Cecilia con un amplio programa de 
actuaciones musicales
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En el escaparate de la tienda de regalos y droguería D.To2 (Plaza 
del Altozano) pudo verse un portal realizado con muñecos de Playmobil

I Jacho
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Imagen que ha mostrado el escaparate de la Pastelería Marabé durante 
las fiestas navideñas

Cuando va finalizando noviembre ya 
va llegando la decoración navideña 
a los escaparates de Barcarrota.

Como no podía ser de otra 
manera, se quiere poner en valor en 
esta sección, una vez más, el 
trabajo y dedicación de los 
comerciantes de la localidad al 
querer, con dicha decoración, 
contagiar a todos de la importancia 
de estas fiestas.

La primera de las imágenes 
es la que ha lucido el escaparate de 
la Pastelería Marabé situada en la 
calle Monte. En el centro del mismo 
se colocó la imagen del Niño Jesús, 
protagonista indiscutible de la 
Navidad, y a cada uno de sus lados 
dulces típicos de esta fecha y de 
esta pastelería, como, por ejemplo, 
su mazapán.

Un detalle del gran 
escaparate de la Farmacia Reíja (C/ 
Virgen de Guadalupe) se presenta 
en la siguiente imagen. Éste ofrecía 
una bonita estampa de Belén con 
un hermoso portal con el 
Nacimiento y sus Majestades los 
Reyes Magos de Oriente, ante el 
que era imposible no detenerse 
para poder contemplar y admirar 
cada detalle. Un toque simpático le 
daba un grandote -en comparación 
con las figuras del portal- Papá 
Noel.

Finalmente se destaca el 
escaparate de la tienda de regalos y 
droguería D.To2 de la Plaza del 
Altozano. Como no podía ser de 
otra manera, al ser una tienda en la 
que se ofertan juguetes, se montó 
un coqueto portal con piezas 
temáticas de la marca de juguetes 
Playmobil que llamaba la atención 
de los niños principalmente y que 
tampoco dejaba indiferente a nadie.
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La celebración de las XXVIII Jornadas 
Musicales en Honor a Santa Cecilia, Patrona 
de la Música, es el tema con el que se abre 
en "Portada" este número de la revista 
El Jacho. La crónica sobre los diferentes 
conciertos ofrecidos durante las mismas 
puede leerse en "Cultura".

En esta sección se informa también 
sobre la presentación de la versión inglesa 
del libro "Monumento de Hernando de Soto 
de Barcarrota" a alumnos del CEIP 
"Hernando de Soto"; el desarrollo de una 
charla, para padres y madres, sobre las 
redes sociales y el uso que de las mismas 
hacen los menores; y las actividades 
"¡Despide noviembre con castañas!" y 
"Montar en bici es divertido si voy 
protegido", con las que se ha querido 
fomentar el consumo de frutos de 
temporada y enseñar a montar en bicicleta 
de forma segura, respectivamente.

En "Al detalle" se destaca la 
decoración navideña de algunos escaparates 
de comercios locales.

Se ofrece la segunda, y última parte, 
de "La entrevista" realizada al joven 
farmacéutico Julio Jorge García Sanz.

En la sección "Otros temas" se 
informa sobre el desarrollo de la II Jornada 
Escolar de Educación Vial los días 15, 16 y

18 de noviembre, dirigida a alumnos de la 
El "El Castillo" y el CEIP "Hernando de 
Soto" con proyecciones, talleres y circuito 
de habilidad; y sobre la puesta en marcha, 
igualmente, de la II Jornada "Mayores 
Saludables" que se celebró el 25 de 
noviembre y que contó con actividad física, 
desayuno saludable y varias charlas sobre 
salud mental positiva e higiene bucodental.

Juanma González, en la sección 
"Biblioteca", informa sobre la concesión del 
Premio de Animación a la Lectura María 
Moliner, de ámbito nacional, a la Biblioteca 
Pública Municipal "Francisco de Peñaranda", 
por su proyecto de fomento y animación a 
la lectura. Igualmente hace referencia al 
lote de libros recibido como parte del Primer 
Premio de Fomento de la Lectura de Extre
madura, así como a su labor en la actividad 
"¡Despide noviembre con castañas!".

"En la última" se hace referencia a 
los actos oficiales conmemorativos del 
Centenario del Fallecimiento de la Madre 
Encarnación, fundadora del Rebaño de 
María, congregación responsable del 
desaparecido Colegio "Santiago Apóstol" de 
Barcarrota. Los actos tuvieron lugar en 
Cádiz el 19 de noviembre, y a los mismos 
asistió el Alcalde de Barcarrota, Alfonso C. 
Macías Gata."
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Parte de la familia de Julio J. García (agachado), su padre F° Javier
García, su madre Joaquina Sanz y su hermano Joaquín García

■
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farmacia. Esto lo hago porque me 
gusta aprender cosas nuevas y estar 
al día.
En su opinión, ¿qué debe 
caracterizar a un farmacéutico?
El tener una buena formación, amar la 
profesión, tener afán de superación, 
saber ofrecer buenos consejos 
sanitarios, saber ponerse en el lugar de 
los demás y, sobre todo, saber tener un 
excelente trato y cercanía con el 
público.
¿Qué considera que es el mayor 
aporte de la farmacia a la sociedad? 
En mi opinión, en la actualidad la 
mayoría de las enfermedades están 
cubiertas con la gran variedad de 
medicamentos con los que se cuenta 
para aliviarlas o curarlas. Se sigue 
investigando para buscar solución a 
otras como el alzheimer, parkinson, 
SIDA o cáncer. Esperemos que pronto 
estas grandes enfermedades 
desaparezcan con la medicación... 
Cierto es que en farmacia y medicina 
no se deja de investigar y avanzar.
¿Piensa que los fármacos 
realmente curan?
La mayoría curan, otros muchos alivian 
dolencias o enfermedades. Hay que

A través de su oficina de farmacia 
ha organizado y puesto en marcha 
iniciativas para promover hábitos 
de vida saludable como nuevos 
servicios para sus clientes...
Sí. Por ejemplo charlas para perder 
peso o alimentación adecuada en cada 
etapa de la vida, rutas de senderismo, 
cursos y técnicas para dejar el tabaco, 
seguimiento y control de la medicación 
del paciente, demostraciones y técnicas 
en directo de belleza y salud facial. 
Tenemos en mente implantar 
próximamente otros servicios 
innovadores.
¿Un farmacéutico debe estar en 
continuo aprendizaje?
Por su puesto, al igual que un médico. 
O te renuevas o te quedas atrás. Yo 
asisto a todas las reuniones del Colegio 
de Farmacéuticos e intento ir a todos 
los congresos nacionales de farmacia 
que suelen celebrarse y puedo. 
Además, el pasado año viajé a 
Zaragoza y éste a Barcelona para 
estudiar de cerca, en distintos 
laboratorios, la elaboración, 
conservación y terminación del 
medicamento hasta que llega a la

u—— -------------=■-------------------------mi —
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Julio Jorge García Sanz: «Un farmacéutico 

suele transmitir mucha confianza y 
cercanía a los pacientes» (II)
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Explicaba que realiza un 
seguimiento farmacológico a sus 
clientes...
Sí. Desde el mostrador siempre hago 
un seguimiento farmacológico para 
asegurar el buen uso del medicamento. 
Además, cuando alguien lo requiere, le 
hago una atención farmacéutica 
personalizada para estudiar a fondo su 
medicación y su problema de salud. 
Este es el principal objetivo del Máster 
de Atención Farmacéutica y Farmacia 
Asistencial que realicé.
Comentaba la transmisión de 
confianza del farmacéutico al 
paciente, ¿cómo es esta relación 
por lo general?
Muy buena. Yo intento siempre que se 
sientan a gusto y ofrecerles todas las 
ayudas y facilidades posibles. Cierto es, 
que hay pacientes que ante determina
das enfermedades y problemas se 
muestran algo tímidos, en esas 
ocasiones se debe tener vista profesio
nal y transmitir, como he comentado, 
mucha confianza y confidencialidad.
Para finalizar, hablaba de la 
adaptación de su farmacia a las 
nuevas tecnologías, ¿se ha sumado 
a las redes sociales y todo lo que 
conlleva internet?
Sí. Nos hemos adaptado perfectamente 
a todos los cambios tecnológicos. 
Disponemos de facebook, venta de 
algunos productos on-line, recepción- 
atención de mensajes por whatsapp... Y 
disponemos en la propia farmacia de 
una pantalla informativa con infinidad 
de consejos sanitarios y productos de 
última hora. Esta información se 
renueva semanalmente. ■

saber que para que un medicamento 
actúe correctamente, se debe hacer un 
buen uso del mismo; así será eficaz y 
seguro. A veces no se siguen las pautas 
correctas y, cuando se mejora, se 
abandona el medicamento y no se llega 
al final del tratamiento. El peor hábito 
de los ciudadanos es la automedicación. 
Hay que contar siempre con la 
experiencia y el consejo de un 
profesional sanitario antes de 
automedicarnos. A veces un paciente 
no necesita un medicamento, si no 
solamente un consejo sanitario o un 
cambio de hábito.
¿Asume el dolor de los pacientes? 
Cuando un paciente llega con un dolor 
o un problema de salud, lo primero que 
hago es ponerme en su lugar porque 
soy consciente de que lo están pasando 
mal. Sé que debo escucharles y 
buscarles la mejor solución. Muchas 
veces ejercemos de psicólogos, sobre 
todo con la gente mayor o con quienes 
viven solos. La mayor satisfacción es 
cuando vuelven y te dicen que han 
mejorado o cuando te cuentan un 
problema y se sienten escuchados. Hay 
que transmitir siempre mucha 
confianza y confidencialidad. Eso se 
valora muchísimo.
¿Cómo es la coordinación de los 
farmacéuticos con los médicos y 
otros profesionales sanitarios? 
Muy buena. Somos una cadena de 
salud donde cada uno es profesional en 
su territorio. Cuando un paciente no 
mejora en un medicamento, tiene algún 
problema de salud importante o sufre 
alguna reacción adversa al 
medicamento, lo más conveniente es 
derivarlo al médico para que estudie su 
caso. Lo que sí es verdad es que, al 
paciente, el farmacéutico le transmite 
mucha confianza y cercanía.
¿Qué tipo de dudas puede resolver 
un farmacéutico a un paciente en 
relación a su medicación?
Todas las relacionadas con el uso 
adecuado de la misma, duración 
del tratamiento, efectos secundarios, 
reacciones adversas del mismo o, 
simplemente, si es compatible 
un medicamento con otros que 
toma. I

í
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otros temas

Durante los días 15, 16 y 18 de 
noviembre se celebró la 2a Jornada 
Escolar de Educación Vial organizada por 
el Ayuntamiento de Barcarrota a través 
de su Programa "Ciudades Saludables y 
Sostenibles", y Policía Local.

En esta edición se contó de nuevo 
con la colaboración de la Guardia Civil. 
En las instalaciones del Cuartel de este 
último cuerpo de seguridad estatal se 
desarrollaron las diferentes actividades 
programadas, dirigidas a los alumnos 
del CEIP "Hernando de Soto" y la El "El 
Castillo"

Extremadura. En algunos casos, 
principalmente en los grupos de cursos 
inferiores, se reforzaron, además, los 
contenidos elaborando fichas, que 
evaluaron posteriormente los docentes 
en el aula.

Los agentes de la Guardia Civil, 
mientras unos grupos realizaban las 
prácticas en el circuito, enseñaban a los 
otros las instalaciones del Cuartel y sus 
vehículos. Además explicaban a los 
estudiantes en qué consiste su trabajo y 
su funcionalidad como cuerpo de 
seguridad. También colaboraron como 
Agente de Tráfico dentro del circuito.

Visita del Seprona
El día 16 se contó, además, con la visita 
de agentes de la Guardia Civil del 
Servicio de Protección de la Naturaleza 
(SEPRONA), que exhibieron algunos de 
sus medios de trabajo como las motos 
de campo y una embarcación, algo que 
gustó mucho a los estudiantes.

Obsequios para todos
Todos los niños del colegio, una vez 
superaron su formación, recibieron un 
carné como buen peatón, viajero y 
conductor de bicicleta y triciclo. A los 
pequeños de la guardería se les regaló 
un silbato y una señal de mano de paso 
de peatones.»

Cuatro temáticas
Las temáticas trabajadas han sido: las 
señales, para los niños de 1°, 2o y 3° de 
Primaria; el buen uso, seguridad y 
maniobras en bicicleta, para los niños de 
4°, 5° y 6° de Primaria; el 
comportamiento del niño como viajero, 
para los pequeños de Infantil; y, 
finalmente, para los pequeños de la 
guardería, cómo cruzar la calle (el paso 
de peatones).

La formación, con cada uno de los 
grupos, consistió en un video
presentación preparado por la Policía 
Local Otilia Fuentes y la evaluación de 
los conocimientos adquiridos sobre un 
circuito de educación vial prestado por la 
Escuela de Seguridad Pública de

H
i ;
|
í
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Más de 300 niños participaron en la 
II Jornada Escolar de Educación Vial

I^Zjarho
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El 25 de noviembre se celebraba la II 
Jornada "Mayores Saludables" organizada 
por el Ayuntamiento de Barcarrota, a 
través del Programa "Ciudades Saludables 
y Sostenibles", con la colaboración del 
Centro de Mayores de Barcarrota y la 
empresa local Suroeste Servicios 
Sociales.

Esta edición la jornada se dividió 
en dos partes diferenciadas.

Baile
La primera fue una actividad física 
consistente en "Baile activo". Se ofreció 
en horario de 9 a 10 de la mañana en el 
Polideportivo Municipal "Alberto Contador 
Velasco" a cargo de Silvia Corrales 
Rivera, Técnico Deportivo Municipal. A 
pesar de la lluvia y el frío, 20 personas 
participaron en esta acción. Para la 
ocasión, Corrales Rivera preparó 
coreografías sobre temas y géneros muy 
del gusto del perfil al que iba destinado 
(jubilados y mayores de 60 años).

La segunda actividad programada, 
a la que se sumaron los participantes de 
la primera, consistió en un desayuno 
saludable y varias charlas unificadas bajo 
el título "Cuidados preventivos: la clave 
de la salud" a cargo de personal de 
Suroeste Servicios Sociales (la educadora 
social María Jesús Trejo, la supervisora de 
prestaciones Beatriz Montero y la 
enfermera Cristina Núñez). Estas 
actividades se desarrollaron en el 
Restaurante "Las Mayas".

Día Internacional contra la Violencia 
de Género
Antes de iniciar las acciones de esta parte 
del programa, al coincidir con el Día 
Internacional contra la Violencia de 
Género, el Concejal de Festejos y. 
Juventud, Manuel Jesús Serrano Alvarez 
de Luna, asistente a los actos junto con la 
Primera Teniente de Alcalde, Dolores 
Asensio Durán, y la Concejal de 
Educación y Cultura, Concepción 
Gutiérrez Larios, leyó el manifiesto oficial 
de la Junta de Extremadura para este día, 
titulado "Empieza a vivir".

Una vez finalizó la lectura, se 
repartieron lazos morados entre todos los 
asistentes, unas 50 personas. Segui
damente dio comienzo el desayuno, unas 
ricas migas extremeñas, y las charlas que 
versaron sobre salud mental positiva, con 
la realización de divertidos juegos de 
memoria, y salud bucodental. ■

La enfermera Cristina Núñez ofreció una interesante charla sobre 
salud bucodental

•5i ’3;' 
•I

a

Se organizó una jornada dedicada a los 
mayores con la que fomentar 

el envejecimiento activo

Silvia Corrales ofreció una divertida sesión de ‘Baile activo" dirigida 
a personas mayores

> J1 3
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Banda municipal
La banda municipal era la encargada de 
inaugurar estas jornadas ofreciendo un 
concierto el viernes, 18 de noviembre, en el 
Salón de Actos del Centro Cultural "Luis 
García Iglesias" Dio comienzo sobre las 
21:00 horas y, bajo la dirección de Blas 
Meléndez Conde, se interpretaron los 
siguientes temas: el pasodoble de David 
Rivas Domínguez titulado "Manuela 
Calzada"; el tiempo de vals "Las Colinas de 
Manchuria" de Ilia Alekseevich Shatrov; el 
bolero "Lisboa antigua" de Raúl Pórtela; la 
marcha "La Batalla de Inglaterra" de Ron 
Goodwin; "Happy cyclist" de Ted Huggens, 
en el que intervino como solista Ángela 
Pérez Silva; el pasodoble taurino "Joselito 
Bienvenida" de Pascual Marquina; el 
divertimiento para trompetas "La fiesta de 
las trompetas" de Leroy Anderson, en el 
que intervinieron como solistas José 
Antonio Domínguez Ballesteros, Jesús 
Albarca Gordillo y Abraham Pérez Cadenas; 
el medley "Pop culture" con arreglos de

Durante los días 18, 19 y 22 de noviembre 
se han celebrado las XXVIII Jornadas 
Musicales en Honor a Santa Cecilia, Patrona 
de la Música.

La Banda Municipal de Música 
"Guzmán Ricis", la Coral Barcarroteña "José 
Antonio Hernández" y la Escuela Municipal 
de Música "Guzmán Ricis" han sido las 
agrupaciones locales que han participado 
en las mismas ofreciendo diferentes 
actuaciones.

Actuación coral
El día siguiente, 19 de noviembre, sábado, 
esta misma agrupación, acompañada por 
alumnos de la Escuela Municipal de Música 
"Guzmán Ricis", ofreció una diana floreada 
a primera hora de la mañana. Este mismo 
día, la Coral Barcarroteña "José Antonio 
Hernández" actuó durante la misa oficiada 
en la Iglesia de Ntra. Sra. Sta. Ma del 
Soterraño, asistiendo a la misma, el 
Segundo Teniente de Alcalde, Miguel García 
Barquero, como representante del equipo 
de Gobierno.

Robert Sheldon; y, para finalizar, el medley 
cha-cha-chá con "El cerezo rosa", "Quizá, 
quizá, quizá" y "Perfidia", con arreglos de 
José Molina Comino. La Concejal de 
Cultura, Concepción Gutiérrez Larios, 
asistió a esta actuación, como 
representación del Ayuntamiento.

Alumnos escuela de música
Finalmente, el 22 de noviembre, Día de 
Santa Cecilia, le tocaría el turno a los alum
nos de la Escuela Municipal de Música 
"Guzmán Ricis", quienes mostraron sus pro
gresos a través de breves audiciones, agru
pados por aulas e instrumentos en algunos 
casos, en el Salón de Actos del Centro 
Cultural "Luis García Iglesias". El Alcalde- 
Presidente, Alfonso Macías Gata, y la 
Concejal de Cultura, Concepción Gutiérrez 
Larios, presenciaron las actuaciones que 
comenzaron con los alumnos del Aula de 
Viento-Madera de la que son profesores

caflltwra
CBMMMHBIMHRaBaMMMMMMaMxanMMaHHKXVSKnBWBnwMaBaMMMMMaBal

Se celebraron las XXVIII Jornadas 
Musicales en Honor a Santa Cecilia

lijadlo
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anónimo "A los árboles alto" y "Déjame" de 
Alvaro Urquijo.

Finalmente actuaron los alumnos del 
profesor Blas Meléndez Conde. Primero lo 
hicieron sus alumnos del Aula de Viento- 
Metal que interpretaron de forma conjunta 
"Aram Sam Sam" y "La primavera"; 
seguidamente lo harían los del Aula de 
Conjunto Instrumental que interpretaron 
"Supercalifragilístico espialidoso" de R. 
Sherman y el pasodoble "La morena de mi 
copla" de Alfonso de Villegas Cernuda.

Las audiciones concluyeron, como es 
habitual, con el canto del himno de la 
escuela, "Arte y vida" por todos los 
alumnos de la misma."

Este libro se ha entregado a todos 
los alumnos de esta entidad educativa, 
para complementar el lote de libros que se 
les entregó el pasado mes.i

El 22 de noviembre se presentaba en el 
CEIP "Hernando de Soto", ante los niños 
de 6o, la edición inglesa del libro 
"Monumento de Hernando de Soto de 
Barcarrota" de David Triguero Berjano, 
titulado "Hernando de Soto Monument in 
Barcarrota", editado por el Ayuntamiento 
de Barcarrota. Dicha traducción ha sido 
realizada por la profesora del citado centro 
educativo, Montaña Padilla Falcón.

El acto, en el que estuvieron el 
Alcalde-Presidente, Alfonso C. Macías 
Gata, la Concejal de Educación y Cultura, 
Concepción Gutiérrez Larios, y la Directora 
del CEIP "Hernando de Soto", Isabel 
Hernández Triguero, consistió en un repaso 
por la iconografía existente sobre el 
conquistador a cargo de la propia Padilla 
Falcón.

Rafael Carrasco González y Antonio J. 
Domínguez Camacho. Sus alumnos 
interpretaron, individualmente en 
ocasiones, de forma conjunta en otras, los 
siguientes temas: los anónimos "Ay linda 
amiga" y "Greensleeves"; "La senda del 
tiempo" de Celtas Cortos, "Minueto Trío" de 
L. Van Beethoven; "Edelweiss" de Richard 
Rodgers; "Gotas de lluvia caen sobre mí" 
de Burt Bocharach; y "Sinfonía del nuevo 
mundo" de Antonin Dvorak.

Seguidamente actuaron los alumnos 
del Aula de Percusión de la que es 
profesora Julia Ramos Ramos, que 
interpretaron "Solo de batería n° 11" de 
Marcos Valcárcel, el "Danubio Azul" de 
Strauss, "Un elefante se balanceaba", 
"Drum solo n° 2", "Bob Esponja", "El 
Toreador (de la Ópera del Carmen)" de G. 
Bizet, "El Padrino Love Theme Song" de 
Niño Rota, y "Solo para batería" de Mario 
Valcárcel.

Tras ellos, llegaron los de Guitarra 
del profesor Víctor Mariñas Novillo-Fertrell. 
Éstos tocaron "Atardecer" de Z. Nómar, la P. 
Bohémica "Los gatitos", "Yesterday" de Paul 
McCartney, y los anónimos "Romance" y "A 
los árboles altos". A continuación actuaron 
los alumnos del Aula Conjunto Coral, del 
que es también profesor Mariñas Novillo- 
Fertrell, que cantaron los temas: el

Se presentó la versión inglesa del libro 
"Monumento de Hernando de Soto 

de Barcarrota"
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confianza del niño, con engaños y 
chantajes, con el fin de obtener 
concesiones de índole sexual).

Fue claro al decir que las redes 
sociales no son malas, si no que se hace 
un mal uso de ellas, por lo que invitó a los 
padres a que educaran a sus hijos en 
hacer un buen uso de las mismas 
aconsejándoles que ellos conozcan las 
redes; que no las prohíban ya que eso las 
hacen más atrayentes para los niños; que 
comprendan que son buenas para la 
socialización, pero siempre con un control; 
y que no se debe restringir comple
tamente la actividad.

Concluyó pidiéndoles que prediquen 
con el ejemplo, que no exijan a los 
menores no subir fotografías o comen
tarios si ellos son de los que lo hacen 
constantemente delante de sus hijos.»

Santuario, rodeado de un gran bosque de 
árboles, símbolo de la Naturaleza o Diosa 
Madre. Sobre éste, los romanos levantaron 
otro donde veneraban la figura de una de 
sus divinidades femeninas (¿Afrodita?). 
Sustituido, finalmente, por la catedral de 
Notre Dame, donde se veneraba a la 
llamada Virgo Paritura (que dará a luz) de la 
Biblia. El nombre por el que la veneraban es 
el de Notre Dame de Souterre (del 
Subterráneo o Soterraña). No por 
casualidad llamada así". ■

!

—
12

En el texto "Confidencia a un amigo (II)" de 
Adrián Trejo publicado en la página 13 del 
número 186 de esta revista correspondiente 
al mes de agosto, se ha apreciado un error 
cuya rectificación es la siguiente:
El párrafo que comienza con "La cueva, 
etc." debe de ser sustituido por el siguiente: 
"Señalan como ejemplo prototípico el de la 
catedral gótica de Chartres (Francia) la cual 
se levantó sobre una antigua cueva, 
precisamente donde los celtas veneraban la 
figura de la Tierra o "Diosa Madre"

Se ofreció una charla sobre redes sociales 
y el uso que de ellas hacen los menores

Rectificación en el texto 
a un amigo (II)

El 24 de noviembre se ofrecía, a través del 
Programa de "Ciudades Saludables y 
Sostenibles" de Barcarrota, con la 
colaboración de la Mancomunidad Integral 
de la Comarca de Olivenza y la Asociación 
de Madres y Padres de Alumnos del CEIP 
"Hernando de Soto", la charla "Las redes 
sociales y nuestros hijos. Peligros en la 
Red", en las instalaciones del centro 
educativo citado, dirigida a padres y 
madres.

Alberto Proenza, Gestor de 
Comunicación y Cultura de la 
mancomunidad, fue el encargado de 
desarrollar esta interesante ponencia.

Entre otras cuestiones, dio a 
conocer las redes sociales más usadas, 
hoy día, por los niños y jóvenes de entre 
10 y 18 años, desconocidas por la mayoría 
de los padres presentes en las mismas: 
facebook -no tan desconocida para ellos, 
ya que la mayoría dijo ser usuario de 
ésta-, twitter, Instagram y Snapchat; y 
expuso los riesgos que conllevan, 
destacando el acoso. Así explicó los tipos 
de acosos más habituales: el cyberbullying 
(acoso entre ¡guales utilizando medios 
telemáticos); la sextorsión, consecuencia 
del sexting (el envío de mensajes con 
contenido -imágenes y videos- sexual), 
cuando las imágenes son utilizadas para 
hacer chantaje; y el grooming (situación 
de acoso u hostigamiento por parte de un 
adulto hacia un menor con finalidad sexual 
explícita o implícita. Se busca ganar la

Momento de la presentación de la charla a los padres y madres 
asistentes a la misma

¿¿Es

i^Cjndio

"Confidencia
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otoño y sus colores, y frutos de tempo
rada como la castaña.

Así, sobre papel, con hojas secas 
de diferentes árboles, los niños que 
quisieron, decoraron un gracioso topo; 
otros, con castañas, palillos, fieltro, 
lanas, ojos..., crearon divertidas 
muñecas. Hubo niños que participaron 
en todos los talleres. ■

artístico y cultural de Barcarrota y poner en 
práctica las indicaciones dadas en la charla. 
En total fueron cinco las pruebas que 
tuvieron que desarrollar, consistentes en 
completar leyendas, escudos heráldicos e 
inscripciones, señalizar las plazas 
barcarroteñas en un plano y responder 
varias cuestiones sobre la Biblioteca de 
Barcarrota. Participaron tres equipos, dos 
contaron con siete componentes y uno con 
ocho. El equipo ganador se hizo con un lote 
de artículos promocionales de Barcarrota. A 
todos los participantes se les entregó una 
mochila y gorra con un logotipo alegórico a 
Barcarrota.

El día 8 se realizó una ruta de 
iniciación de 30 kilómetros en la que podían 
participar todas las personas que quisieran. 
La concentración de participantes fue a las 
9:30 horas en la Plaza "Francisca Sosa", 
siendo la salida sobre las 9:45 horas. El 
tiempo cálido favoreció el buen desarrollo 
de la misma. ■

Los días 6 y 8 de diciembre se desarrollaron 
varias acciones encuadradas dentro de la 
actividad "Montar en bici es divertido si voy 
protegido" puesta en marcha a través del 
Programa "Ciudades Saludables y 
Sostenibles" del Ayuntamiento de 
Barcarrota, contándose con la colaboración 
del Grupo Ciclista Barcarrota. La finalidad 
de la misma era concienciar sobre la 
importancia de ir protegido y saber circular 
cuando se va en bicicleta.

El día 6, en el salón de actos del 
Centro Cultural "Luis García Iglesias", sobre 
las 11:00 horas, se ofreció una charla, a 
cargo de Antonio María Velasco, Presidente 
del grupo ciclista citado, sobre seguridad en 
bicicleta; informando sobre los ajustes de la 
bicicleta, normas de circulación, maniobras 
de señalización, medidas de protección... 
Tras la misma se desarrolló una gymkhana 
cultural en bicicleta, dirigida a niños de 10 a 
14 años, en la que éstos debían mostrar sus 
conocimientos sobre el patrimonio histórico-

La tarde del día 30 de noviembre se 
celebraba, en la Plaza del Altozano, un 
año más, la actividad "¡Despide 
noviembre con castañas!", organizada 
por el Ayuntamiento de Barcarrota a 
través del Programa "Ciudades 
Saludables y Sostenibles" y la Biblioteca 
Pública Municipal "Francisco de 
Peñaranda".

"¡Despide noviembre con 
castañas" es una acción pensada para 
disfrutar en familia. Gustó mucho en su 
día y es por ello que se consideró 
interesante ponerla en marcha una vez 
más. En esta ocasión el día elegido fue 
un miércoles, a pesar de ello, no bajó el 
número de participantes.

Como novedades, a la narración 
del cuento "La Castañera" a cargo de 
Juanma González, responsable de la 
biblioteca municipal, y la degustación de 
castañas asadas, se sumaron varios 
talleres de manualidades dirigidos a los 
niños, con los que se puso en valor el

Se desarrollaron acciones para fomentar 
el circular en bicicleta de forma segura

Nueva edición de la actividad 
noviembre con castañas!

£1*

"¡Despide
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Entre los 300 mejores
Fueron muchos los proyectos 
presentados a la edición de este año, 
según se ha explicado desde la 
organización.

La Comisión de Valoración 
seleccionó los 300 mejores programas 
de promoción de la lectura dentro del 
ámbito nacional.

JUANMA GONZÁLEZ. 
BIBLIOTECARIO.

Noviembre empezaba con otra buena 
noticia para la Biblioteca Pública 
Municipal "Francisco de Peñaranda".

Desde el Ministerio de Educación, 
Cultura y Deporte, la Federación 
Española de Municipios y Provincias 
(FEMP) y la Fundación Coca-Cola, se nos 
informaba que nuestra biblioteca 
era una de las galardonadas en la XVII 
edición de los Premios de Fomento de la 
Lectura María Moliner.

Red de Bibliotecas 
de Extremadura

Consigue tu tarjeta 
de usuario

02/11/2016 Seleccionados los 300 municipios premiados en la XVII 
Campaña de Animación a la Lectura Liaría Moliner del Ministerio de 
Educación, Cultura y Depone, la FEMP y la Fundación Coca-Cola 
Los Premios se entregan a las mejores iniciativas de fomento de la lectura 
ejecutadas por bibliotecas municipales de menos de 50 000 habitantes

Mención Especial en 2010
Más del 50 por ciento de los 4.526 
Ayuntamientos españoles de menos de 
50.000 habitantes han concurrido en 
alguna ocasión a esta iniciativa. La

Sus bibliotecas, entre otras cosas, 
recibirán, en forma de premio, un lote 
de libros financiado por dicho ministerio.

El proceso de selección se ha 
llevado a cabo mediante el análisis de 
una serie de criterios, puntuando cada 
uno de ellos.

Se ha tenido en cuenta la claridad 
e interés del proyecto para la animación 
lectora, la buena planificación y 
viabilidad, así como la originalidad y la 
inmersión en nuevas tecnologías que 
contenía la propuesta.

Los Premios de Animación a la 
Lectura María Moliner han contado a lo 
largo de todas sus ediciones con más de 
11.800 proyectos presentados y más de 
2.500 municipios participantes.

I

|
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La Biblioteca Publica Municipal 
de Peñaranda" 

premio por su gran labor

_ - ¡remadura se anunciaba las localidades extremeñas cuyos proyectos presei
municipales habían resultado premiadas en la XVII Campaña de Animación de la Lectura María Moliner

• La Comisión de Valoración ha seleccionado las 300 bibliotecas que recibirán

S^Cjacko

I:

I

_____

Biblioteca de Extremadura

| Bibliotecas Públicas del Estado

• En Extremadura ha^^^prsc^dos los proyectos de las bibliotecas de 
Vivares (Don Benitdj^BarcarrotaJffimpanario, Castuera. Lobón, Puebla de la 
Calzada. Táliga. Us^?^!=í:5::á:r3^íac alzada. Zalamea de la Serena. Ahigal. 
Alcúescar y Carcaboso.

ÍEe] Información P1 Noticias • ■'•'y Catálogo . Repositorio de 
——! y servicios ' Colectivo ' ,n 1 'Objetos Digitales

"Francisco 
ha recibido un nuevo
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Biblioteca Pública Municipal "Francisco 
de Peñaranda" ya recibió en la 
convocatoria del año 2010 una Mención 
Especial, y el estar entre los primeros y 
ser una de las bibliotecas galardonadas 
en esta edición, es para nosotros un 
honor y un orgullo.

Más de tres lustros después del 
nacimiento de esta iniciativa, la 
Campaña de Animación a la Lectura 
María Moliner sigue estando presente en 
toda España, y continúa demostrando 
que todas las iniciativas son válidas, 
independientemente del número de 
habitantes que tengan las localidades 
que las proponen.

Diciembre
En el mes de diciembre tendremos la 
"Biblioteca Navideña", con numerosas 
acciones ya programadas como un 
cuentacuentos teatralizado cervantino 
dirigido a escolares, charlas-coloquios, 
proyecciones, recogida solidaria de 
juguetes... y muchísimas más cosas para 
seguir disfrutando de la cultura, la 
lectura, los libros y, cómo no, de la 
biblioteca. ■

Cuentacuentos
En otro orden de cosas, el pasado 30 de 
noviembre, la Biblioteca Pública 
Municipal "Francisco de Peñaranda", 
junto con el Programa "Ciudades 
Saludables y Sostenibles" del 
Ayuntamiento de Barcarrota, puso en 
marcha la actividad "¡Despide 
noviembre con castañas!", en la Plaza 
del Altozano.

El tiempo acompañó y animó a 
muchos vecinos a participar en los 
diferentes talleres sobre el otoño y los 
frutos de temporada organizados para 
disfrutar en familia.

La narración del cuento "La 
Castañera" corrió a cargo, una vez más, 
de esta biblioteca.

También hubo degustación de 
castañas.

i 
i

i

¡

Lote de libros
En la biblioteca municipal barcarroteña 
estamos deseosos de recibir ese lote de 
unos 200 libros valorados en 2.500 €, 
aproximadamente, lo que hará que, 
junto al lote recibido por ser Primer 
Premio de Fomento de la Lectura en 
Extremadura, tengamos un fondo 
totalmente actualizado con lo último en 
novedades literarias. Este tipo de 
premios permiten, además, y algo no 
menos importante para esta institución, 
que el nombre de Barcarrota esté 
sonando fuerte a través de la lectura, 
cultura y nosotros, su biblioteca.
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La comunidad religiosa del Rebaño de 
María de Cádiz iniciaba, el 19 de 
noviembre, la celebración del centenario de 
la muerte de su fundadora, María de la 
Encarnación Carrasco Tenorio -que creó 
esta congregación de las hermanas 
terciarias del Rebaño de María en dicha 
ciudad-. Y lo hizo con una eucaristía, a las 
doce del mediodía, en la capilla del colegio 
que atienden las religiosas en la calle Trille.

El Alcalde de Barcarrota, Alfonso C. 
Macías Gata -quien recibió una invitación 
extensiva a todos los barcarroteños, ya 
que esta congregación gestionó en su día 
en esta localidad el desaparecido colegio 
"Santiago Apóstol"-, asistió a todos los 
actos programados para este día.

Tras la misa se ofreció una comida 
y, a las cuatro de la tarde, un recital a 
cargo de Nico Montero. Una hora después 
se desarrolló una conferencia sobre la 
religiosa a cargo del sacerdote Juan Anto
nio Vives; todo ello en el centro educativo.

Esta celebración del centenario de 
su fallecimiento coincide con el reciente 
nombramiento de la religiosa como 
"Venerable" (segundo paso de los cuatro 
que tiene establecidos la Iglesia para 
declarar a una persona "Santa", después 
de que en el primero el obispo aceptara la 
causa y fuera nombrada "Sierva de Dios"). 
Madre Encarnación fundó el Rebaño de 
María en Cádiz en el año 1878, donde llegó 
procedente de Huelva. Y fallecería el 24 de 
noviembre de 1917, por lo que las 
religiosas comenzaron el 19 de noviembre 
una celebración que se extenderá a lo 
largo del año y que contará con diversos 
actos y cultos en los que están trabajando 
para poner de relieve la figura de esta 
venerable religiosa.
(Fuente: www.diariodecadiz.es)>
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